
令和５年 第３回 築上町議会定例会 一般質問 

 

（令和５年９月１１・１２・１３日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１ 

（２） 

江本 守 

議員 

 

１.クーリングシェ

ルター設置につ

いて 

 

① 熱中症予防対策のひとつと

してクーリングシェルターが

有効であり、設置している自

治体も多いが、本町でも設置

を検討できないか。 

 

 

町長 

担当課長 

 

２.令和５年１０月

施行のインボイ

ス制度について 

 

① 年収１千万円以下の個人事

業者や農業従事者について

は、見直しが必要ではないか。 

 

② 平成５年に着工された「国営

椎田農地再編パイロット事

業」により農地整備が進んだ

ことに伴い営農組合が立ち上

がったが、高齢化による後継

者不足に悩まされている。そ

の為、一部の若い農業従事者

に負担が偏っているという現

実について町の考えは。 

 

町長 

担当課長 

 

３.災害避難所の環

境整備について 

 

① 高齢者や重度障がい者等、弱

者の心の負担に配慮した災害

避難所の設置について、町の

取り組みは。 

 

② 真冬の避難所で、避難者の低

体温症を防ぐ為の町の対策

は。 

 

町長 

担当課長 

 

４.パスポートの申

請・交付につい

て 

 

① 庁舎内でパスポートの申請

から交付までができる近隣の

自治体があるが、本町でも実

現できないか。 

 

町長 

担当課長 

 

５.医療用ウィッグ

や補装具等の購

入費助成につい

て 

 

① 抗がん剤治療に伴う外見の

変化の心理的負担を軽くする

ための医療用ウィッグや補装

具等の購入費用を補助する動

きが多くの自治体で進んでい

るが、本町でも実現できない

か。 

 

町長 

担当課長 



令和５年 第３回 築上町議会定例会 一般質問 

 

（令和５年９月１１・１２・１３日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 

６.築城２４５番地

１、２４４番地

１、２４１番地

について 

 

① 指摘した場所にある、蓋のな

い側溝に全盲の障がい者が転

落する事故が発生した。 

幸いケガはなかったものの、

多くの児童や高齢者が利用す

る町道であり、安心・安全に

通行できるよう整備をお願い

したいが実態は。 

 

 

 

 

町長 

担当課長 

２ 

（９） 

信田 博見 

議員 

 

１.他市町ではやっ

ているのに築上

町ではできない

ことについて 

 

① 病後の女性の（男性も）ウィ

ッグの補助はできないか。 

 

② パスポートの取得を町役場

でできないか。 

 

 

 

 

町長 

担当課長 

 

２.大蚊帳イベント

の復活について 

 

① メタセの杜、アグリパークな

どで実施できないか。 

 

 

 

町長 

担当課長 

 

３.小学校、中学校

について 

 

① 城井谷に小学校を１校は残

してほしいという声がある

が。 

 

② 年間に新生児が１００人を

下回った。 

今、町内に小中一貫校が２つ

必要か。 

 

③ 子どもを増やす施策を強力

に講じるべきと思うが。 

 

 

 

 

町長 

教育長 

担当課長 



令和５年 第３回 築上町議会定例会 一般質問 

 

（令和５年９月１１・１２・１３日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

３ 

（13） 

吉元 健人 

議員 

 

１.築上町の通信環

境について 

 

① 光回線を利用できる通信業

者がＢＢＩＱしかないため、

Ｗi-Ｆi や他社のサービスが

受けにくい。 

 

② 現在、主要都市では通信環境

が５Ｇなどの高速通信へと移

行しているが、築上町の考え

は。 

 

 

町長 

担当課長 

 

２.町内外の病児保

育、病後児保育

について 

 

① 現在、町内には病後児保育が

行なわれているが、その利用

率は。 

 

② 近隣市町は連携して病児保

育を行っている。 

町内には無いが、今後の考え

を聞きたい。 

 

 

町長 

担当課長 

 

３.町内における屋

外イベント及び

イベント会場に

ついて 

 

① 現在、町内にて屋外イベント

等の活動ができる場所はアグ

リパーク以外にあるのか。 

 

② 町が協力して行なっている

町内イベント等は何があるの

か。 

 

 

町長 

担当課長 

 

４.急激な物価高騰

の中で町民への

支援について 

 

① コロナは５類になり、国の支

援などは、ほぼ無くなったが、

コロナが完全に終息したわけ

ではなく、今の急激な物価高

騰により世代に関係なく大変

な状況である。 

町として町民に対して今後

の支援等の対策を聞きたい。 

 

 

町長 

担当課長 



令和５年 第３回 築上町議会定例会 一般質問 

 

（令和５年９月１１・１２・１３日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

４ 

（６） 

田村 紘貴 

議員 

 

１.子育て政策につ

いて 

 

① 子育て世代のために、子供の

おむつ無償化（無料で配布）

を町として実施できないか。 

 

② 新たな子育て世代に向け

た政策の計画や取り組みがあ

るか。 

町長 

副町長 

教育長 

担当課長 

 

２.農業支援につい

て 

 

① みやこ町の物価高騰対応営

農継続支援金と同様の取り組

みが実施できるのか。 

町長 

副町長 

担当課長 

 

３.大雨災害の対応

について 

 

① ７月の大雨により寒田地区

で個人所有の土地が土砂崩れ

を起こし、近隣の家に流れた。

今後、同じような災害が発生

した場合、町としてどのよう

な対応をするのか。 

 

② 災害場所は、ハザードマップ

にも入っており、今後も災害

のおそれがある。 

事前に危険区域の災害対策

はできるのか。 

町長 

副町長 

担当課長 

５ 

（３） 

野 希昭 

議員 

 

１.自殺の対策につ

いて 

 

① 築上町における自殺の現状

は。 

 

② 自殺予防の取り組みで、ゲー

トキーパーの担い手の選出、

研修等の体制づくりは。 

 

③ 自殺予防教育の在り方で、Ｓ

ＯＳの出し方、受け止め方教

育、自殺予防教育の内容は。 

 

④ 住みたくなるまちづくりの

施策は。 

町長 

副町長 

教育長 

担当課長 

 

２.防音工事につい

て 

 

① 住宅の防音工事補助事業で、

第一種区域内の告示日以降に

新築された住宅の対象住宅件

数は。 

 

②  第一種区域内に在住する

方々や周辺住民の騒音障害等

の実態調査及び要望調査は。 

 

町長 

副町長 

担当課長 
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（令和５年９月１１・１２・１３日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

６ 

（11） 

武道 修司 

議員 

 

１.基地交付金、再

編交付金につい

て 

 

① 築城基地内の施設の建設や

滑走路延長に伴い、交付金は

どのように変わるのか。 

 

② 再編交付金は、どのように推

移するのか。 

町長 

副町長 

担当課長 

 

２.自治会について 

 

① 自治会の要望は、どのように

審査しているのか。 

 

② 自治会長の役割（仕事）は、

どこまであるのか。 

 

③ 将来の自治会は、どのように

なるのか。 

町長 

副町長 

担当課長 

 

３.イベントについ

て 

 

① 町内のイベントは、どのよう

な体制で行なっているのか。 

 

② 民間のイベントは、どのよう

な形で行政が支援をしている

のか。 

町長 

副町長 

担当課長 

７ 

（１） 

今富 義昭 

議員 

 

１.町内の交通機関

について 

 

① 町内における交通網の考え

方は。 

 

② 町内ＪＲの利便性は。 

町長 

担当課長 

 

２.耕作放棄地につ

いて 

 

① 耕作放棄地と遊休農地の違

いは。 

 

② 耕作放棄地の現状と推移は。 

 

③ 農地における相続未登記と

所有者不明の土地の件数は。 

 

④ 農地に対する農業委員会の

役割は。 

町長 

担当課長 

担当局長 

 

３.災害対策につい

て 

 

① 警戒レベル変更に伴う避難

行動の違いは。 

 

② 避難所の考え方は。 

 

③ 災害の種類に対する避難所、

避難行動の違いと考え方は。 

 

町長 

担当課長 



令和５年 第３回 築上町議会定例会 一般質問 

 

（令和５年９月１１・１２・１３日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

８ 

（10） 

池永 巖 

議員 

 

１.図書館の移転、

改修改装につい

て 

 

① コマーレの図書館を築城支

所の庁舎に移転、その全体像

が出来つつあるが、隣接のグ

ラウンドはどのようになるの

か。 

 

② 現状の駐車場は今までどお

りになるのか。 

 

③ 移転先の場所は適所と思わ

れるが、今後の利用者増を期

待し、外構に小公園など館外

でも住民のくつろげる場所を

設けたらどうか。 

 

④ 現状の図書館の年間利用者

数と移転後の利用者数の見込

みは。 

 

町長 

担当課長 

 

２.本年７月の大雨

災害について 

 

① 本年７月の梅雨時期の被害

状況で、宅地、家屋、人的被

害は。 

 

② 大雨時は避難所を多く設け

ているが、その中での避難者

の状況はどのようにあったの

か。 

 

③ 現状、大雨時における避難推

奨地域等は。 

 

町長 

担当課長 

９ 

（７） 

宗 裕 

議員 

 

１.町長自身の情報

公開に対する姿

勢と町長交際費

について 

 

① 一昨年までホームページで

公開されていた「町長の主な

日程」が昨年から公開されて

いない。 

町長の説明責任や情報公開

に対する姿勢が後退してい

るのではないか。 

 

② 町長交際費については公開

されているが、公開されてい

る情報だけでは必要性がある

使途かどうか判断できないも

のも多数ある。 

個人情報等を非公表とする

のは当然だが、それ以外の使

町長 

会計管理者 

担当課長 
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（令和５年９月１１・１２・１３日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

途についてはもっと詳しく

公表すべきではないか。 

 

③ 町長交際費はどのような手

続きを経て決裁、支出されて

いるのか。 

 

④ 町長交際費の使途は、同じよ

うな使途なのに支出額が何倍

も異なるものがある。 

町長の裁量をまったく認め

ないわけではないが、香典、

祝儀、手土産代については公

平性や透明性の観点から一

定の基準を定めてはどうか。 

 

 

２.築上町地域づく

りアドバイザー

について 

 

① いつから、何の目的のために

任命しているのか。 

 

② 任命された方はどのような

人物ですか。 

またその人物はどのような

経歴や実績のある方なのか。 

 

③ 勤務時間はどうなっている

のか。 

本日までの勤務時間の実績

は。 

 

④ 報酬はどう定められている

のか。 

また先月までの報酬の支給

額は。 

 

⑤ 遠方にお住まいの方だと聞

いているが、通勤費や滞在費

は誰が負担しているのか。 

これらが町の負担ならば先

月までの負担額の実績は。 

 

⑥ 報酬、通勤費、滞在費の他に、

出張費用や費用弁償など、ア

ドバイザーに支給した費用は

あるか。 

 

⑦ アドバイザーは町のどのよ

うな仕事を担当しているの

か。 

町長 

担当課長 
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（令和５年９月１１・１２・１３日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

また今までアドバイザーが

上げた成果は。 

 

 

３.図書館設計契約

の手続きと事業

者選定について 

 

① なぜ高額の費用をかけてま

で有名建築家設計の図書館が

必要なのか。 

町としてはどのような政策

的な目的があるのか。 

どのような効果を期待して

いるのか。 

 

② 契約までの様々な協議、事務

手続き、業者選定について、

多くの疑問を感じるが、問題

はないとの考えか。 

 

 

町長 

教育長 

担当課長 

 

４.学校の統廃合に

ついて 

 

① 学校適正配置基本計画が進

められているが、学校は子ど

もたちが学ぶ場所であるだけ

でなく、地域のスポーツや文

化の拠点、災害時の避難所な

ど複合的多面的な機能を持っ

ている。 

学校が廃止となる地域のス

ポーツや文化の振興などの

地域づくり対策や代替えの

避難所の確保などを同時に

進めて、町の総合的な方針を

住民に説明する必要がある。 

それなくして、ただ学校を廃

止しますと言われても、地域

は不安を感じ困惑する。 

具体策を立案して説明すべ

きでは。 

数合わせのように小規模校

の廃止だけの計画は、抜本的

に見直しては。 

 

 

 

町長 

教育長 

担当課長 
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順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

10 

（14） 

池亀 豊 

議員 

 

１.地球沸騰化の時

代への取り組み

について 

 

① 築上町ゼロカーボンシティ

宣言のアンケートで「町とし

て何を行っていくのか知って

いますか」とあるが、知らな

いので教えてほしい。 

 

② ７月の九州北部での大雨で

市町村のマンパワー不足や防

災の専門家がいないことが指

摘されているが築上町は。 

 

③ 山形県米沢市では部活動か

ら帰宅中の中学生が、北海道

伊達市では体育の授業後に小

学生が熱中症のような症状で

倒れ、その後死亡が確認され

たが、小中学校の熱中症対策

は取られているか。 

 

④ 文部科学省の調査で、避難所

に指定されている学校の冷房

機器を備えているのは６４．

９％、鳥取県は全ての学校で

冷房機器を備えているが、築

上町の状況は。 

 

⑤ 新潟県など各地で水田が干

上がり、稲が枯れる被害が出

ている。 

今こそ営農を続け農村で暮

らせる土台の整備を国に対

し求めていくべきではない

か。 

 

⑥ 神奈川県相模湾の海が枯れ

ている。 

漁師の方たちが石炭火力発

電所の建設を止めるため国

を相手に裁判を起こしてい

る。 

石炭火力発電は止めるべき

ではないか。 

 

町長 

担当課長 

 

２.パワーハラスメ

ントについて 

 

① 会計年度任用職員へのハラ

スメントについて町の考え方

は。 

町長 

担当課長 
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順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 

３.マイナ保険証に

ついて 

 

① マイナ保険証に他人の情報

が登録されるなど個人情報が

漏えいするトラブルが多発

し、不信と怒りが広がってい

る。 

６月議会での質問後もマイ

ナンバーと保険証の一体化

を巡って迷走を続け、未だ着

地点が見えない。 

８月の読売新聞の世論調査

でも、政府の対応を評価しな

いとの回答が半数を超える。

町民の声に寄り添った行政

としての対応は。 

町長 

担当課長 

 

４.自衛隊への名簿

提供について 

 

① ２０２２年度に名簿を提供

した自治体は、２１年度比で

１割増え６割を超えた。 

それでも４割近い自治体が

提供を行っていない。 

提供は義務なのか。 

 

② 個人情報、住所、年齢などが

自分の預かり知らぬところで

本人の同意なく提供されるこ

とはプライバシーの侵害にな

るのではないか。 

 

③ 自衛隊員のハラスメントな

どが増え、自衛官一人一人の

尊厳も守ることが出来ない状

況がある。 

町民である築上町の自衛隊

員を守るために国に対し声

を上げていくべきではない

か。 

町長 

担当課長 

５.コロナ後遺症に

ついて 

① ６月議会で質問しました、学

校で後遺症の生徒の方が怠け

ていると先生から受け取られ

ないようにする、又後遺症で

欠席が受験に差し障らないよ

うに配慮をいただきたいとい

う文部科学省大臣の答弁に対

して、通知が来れば対応する

というのではなく、行政とし

て子どもたちを守るための考

えを聞きたい。 

町長 

担当課長 
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（５） 

工藤 久司 

議員 

 

１.町の活性化につ

いて 

 

① 定住、移住、起業する人に対

する支援は。 

 

② 駅周辺の活用計画は。 

 

③ 企業誘致の現状は。 

 

町長 

担当課長 

 

２.財政状況につい

て 

 

① 大型事業（図書館、小中一貫

校）が続いているが、将来の

見通しは。 

 

② 行政改革をどの様に進めて

いくのか。 

 

町長 

担当課長 

 

３.学校教育につい

て 

 

① 不登校児童、生徒の実態と対

策は。 

 

② 小規模特認校（現八津田小学

校）の内容は。 

 

町長 

教育長 

担当課長 

 


